La agonía de ser joven en el Perú de los ochenta: CONFESIONES DE UNA GENERACIÓN

Por: Raúl Chanamé Orbe¹

Y el placer que causa la palabra es el dolor que causa la memoria, pero no tengo más coartada (más mentira) que oponer a la palabra del Poder el poder de la Palabra

Tulio Mora (1948-2019)

Han pasado cerca de 40 años desde que teníamos 18 o 20 años y nuestro hábitat era la ciudad universitaria de San Marcos. Cuatro décadas históricamente es un tiempo corto, existencialmente es un tiempo largo, que marcó nuestra comprensión no solo de una Facultad -en este caso Derecho y Ciencia Política- sino del Perú entero. Pues los ochenta fueron la síntesis del ocaso de una época signada por la violencia, asesinatos despiadados, la hiperinflación, los apagones frecuentes, carencia de agua potable y el vacío institucional, acompañado de la incansable ilusión de toda generación juvenil de bregar por un orden humano superior.

Profesor Principal de la Facultad de Derechos y Ciencia Política de la UNMSM, Ex Decano del Colegio de Abogados de Lima y Magistrado del Jurado Nacional de Elecciones.

muchos de los cuales tuve la suerte, posteriormente, en compartir la cátedra, como olvidar a Juan Vicente Ugarte del Pino, Max Arias Schereiber, José Antonio Silva Vallejo, Luis Roy Freyre, Darío Herrera Paulsen, y catedráticas que se impusieron a cualquier prejuicio: Ella Dumbar Temple, Lucrecia Maisch Von Humboldt y María Cabredo de Castillo, primera Decana de la Facultad de Derecho de San Marcos, esposa de otro extraordinario maestro Luciano Castillo Coloma. La UNMSM con todas sus limitaciones y carencias, nos dio el conocimiento y el fervor por forjar un mundo más humano y justo.

Hoy la universidad, en aplicación de la nueva Ley Universitaria (N° 30220), ha sido licenciada gracias a sus investigadores y esmerados estudios académicos; como en la vida, tuvo una crisis de pasión desembocada, que anuló la crítica, la investigación y la creación, hoy frente a su V Centenario se encamina a reafirmarse como la Decana de América y ser la Universidad Mayor que el Perú y su cultura merecen.